

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse : revue mensuelle des Samaritains suisses : soins des malades et hygiène populaire

**Herausgeber:** Comité central de la Croix-Rouge

**Band:** 29 (1921)

**Heft:** 3

**Rubrik:** Circulaire du médecin d'armée

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Circulaire du médecin d'armée

Le bureau du médecin d'armée nous prie d'insérer la circulaire qui suit:

Inspection générale  
du Service de santé  
de l'armée

*Bruxelles, décembre 1920.*

*L'Inspecteur général du Service de santé de l'armée belge à Monsieur le Ministre de la guerre de Suisse, à Berne.*

J'ai l'honneur de porter à votre connaissance, qu'avec l'assentiment de Monsieur le Ministre de la défense nationale, le Service de santé de l'armée belge organise un Congrès international de médecine et de pharmacie militaires auquel sont conviés tous les médecins et pharmaciens appartenant ou ayant appartenu aux armées des pays alliés, associés et neutres.

Un progrès considérable des sciences médicales a pu être réalisé pendant la guerre 1914-1918 et nous avons pensé qu'il serait intéressant de réunir ceux qui en furent les artisans pour qu'ils puissent synthétiser les admirables acquisitions de la médecine et continuer en même temps l'étude des problèmes que pose l'avenir.

Notre comité d'étude a arrêté son choix sur les questions suivantes, susceptibles,

croyons-nous, d'intéresser les médecins militaires:

- 1<sup>o</sup> Les enseignements de la guerre dans le traitement moderne des fractures.
- 2<sup>o</sup> La lutte antivénérienne et antituberculeuse à l'armée.
- 3<sup>o</sup> Etude chimique et physiologique des gaz de combat. — Séquelles de leur action sur l'organisme. — Importance de ces séquelles dans l'évaluation des invalidités.
- 4<sup>o</sup> L'organisation générale du Service de santé aux armées.

Nous serions très heureux si vous acceptiez de désigner officiellement, parmi les officiers de votre Corps de santé, des rapporteurs pour chacune de ces questions. Les séances du congrès auront lieu en juin 1921, à Bruxelles. Il serait désirable que les rapports que vos délégués viendraient développer à ce congrès nous parvinssent accompagnés d'un sommaire succinct *avant le 1<sup>er</sup> avril 1921*, de façon à pouvoir prendre les dispositions nécessaires à leur traduction et à leur publication.

Veuillez agréer, Monsieur le Ministre, l'assurance de notre très haute considération.

*L'Inspecteur général  
du Service de santé de l'armée.*

## Nouvelles de l'activité des sociétés

**Neuchâtel, Alliance des gardes-malades.** — Notre section de l'alliance était de nouveau conviée cette année à une fête de Noël, préparée avec beaucoup de peine et de soins par Sœurs Maria et Mina et nos sympathiques actrices de l'an dernier que nous avons été heureuses de retrouver et d'applaudir.

Il est regrettable que nous n'ayons pas été plus nombreuses à admirer le talent toujours nouveau de la troupe improvisée de Sœur Maria, tant en ce qui concerne les beaux chants exécutés que dans le domaine plus vaste de la comédie. Les deux joyeuses petites pièces qui nous ont fort diverties ont été jouées avec beau-